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NotasEditorial
 Santo Ângelo é 

uma das cidades do 
interior do Estado que 
possui mais médicos 
cubanos atuando. Nes-
ta edição editamos 
uma matéria relatando 
como fi cará a situação 
do município com a 
saída de Cuba do Pro-
grama Mais Médicos. 
Além disso, entrevista-
mos uma profi ssional 
que atende no Bairro 
Centro Sul, que con-
tou um pouco da sua 
história em terras bra-
sileiras, saiba mais na 
página três.

O destaque da capa 
de hoje é o trânsito. 
Um radar móvel está 
sendo testado para 
operar no município. 
Ontem o aparelho foi 
testado na Avenida 
Salgado Filho e na 
página sete você po-
derá ler uma matéria 
que produzimos para 
informar sobre esta 
iniciativa, que visa 
monitorar e conter o 
excesso de velocidade 
dos veículos nas prin-
cipais ruas da cidade, 
confi ra.

Nesta semana teve 
inicio a Campanha Um 
Sonho de Natal, do 
Sindilojas Missões. A 
matéria está na página 
seis, juntamente com a 
relação das empresas 
participantes e com e a 
lista de prêmios.

Na miscelânea 
você confere a maté-
ria sobre a posse da 
equipe de governan-
tes da “Mini Cidade” 
Criança e Companhia. 
O projeto desenvolvi-
do pela escola que visa 
formar uma geração 
mais consciente sobre 
seus direitos e deveres 
como cidadão, confi ra.

Além disso, as 
principais informa-
ções do inicio desta se-
mana estão na edição 
de hoje do JOM. Uma 
boa leitura e uma óti-
ma semana.
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria
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20/11/2018 - 14h
1° Prêmio -  9.661
2° Prêmio -  2.533
3° Prêmio -  1.904
4° Prêmio -  5.099
5° Prêmio -  8.795
6° Prêmio -  0.692

20/11/2018 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Nova
7/11 a 14/11

Crescente
15/11 a 22/11

ASSOCIAÇÃO HOSPITAL DE CARIDADE DE SANTO ÂNGELO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

No uso das atribuições que me conferem os Estatutos 
Sociais, em seus artigos 7º e 22º, convoco os senhores 
associados para a Assembleia Geral, Sessão Ordinária, 
a realizar-se dia 30 de novembro de 2018 no Auditório 
do Hospital, sito na av. Antônio Manoel, 701, 2º andar, 
em primeira convocação, às 17 horas e, em segunda 
convocação, às 17 horas e trinta minutos, com a se-
guinte ORDEM DO DIA:
a) Eleição da Diretoria, dos integrantes do Conselho 
Fiscal e 10 (dez) representantes da Associação para o 
Colegiado
b) Assuntos Gerais

Odorico Bessa Almeida - Provedor

CNEC e Central do Bem 
selam parceria

A Escola Big Master em parceria com a URI 
Santo Ângelo promove no próximo sábado, dia 24, 
o Global Offi ce 365 Microsoft. Com inicio às 9h 
contará com as palestras de João Benito Savastano 
e André Ruschel. Entre os temas, serão abordados 
conteúdos do Microsoft Word, Microsoft Excel, Mi-
crosoft Teams entre outros. As inscrições podem ser 
feitas no site: http://www.santoangelo.uri.br/deve-
loper_bootcamp2018/inscritos.php, onde também 
pode ser obtidas mais informações.

 Global Office 365

O Vestibular Solidário 2019 da Faculdade CNEC 
Santo Ângelo, além de apresentar um formato dife-
renciado para acesso ao ensino superior, não terá co-
brança de taxa de inscrição aos interessados. A inscri-
ção será a doação de um brinquedo novo ou em bom 
estado e/ou um quilo de alimentos não-perecíveis 
que serão repassados à Central do Bem.  A parceria 
entre a instituição de ensino e a Central do Bem foi se-
lada recentemente em encontro realizado na CNEC, 
com a presença do diretor Demétrius Abrão Bigaran, 
da primeira-dama Juliana Barbosa, da coordenado-
ra da Central, Tassiana Ribeiro, do coordenador de 
Comunicação e Marketing, Alessandro Euzébio, e da 
secretária Acadêmica, Margarete Bezerra. 

Inicia a instalação de 
Parklets no município

Proposto pelos vereadores Vinícius Makvitz e 
Maurício Loureiro, um projeto que regulamenta a im-
plantação de parklets em Santo Ângelo foi sanciona-
do pelo Executivo, e as estruturas já estão sendo ins-
taladas na cidade. O Projeto de Lei foi encaminhado 
como sugestão ao Governo Municipal em novembro 
de 2017, e sancionado pelo prefeito Jacques Barbosa 
em setembro desse ano. Conforme a matéria, a imple-
mentação dos parklets ocorre através de uma parceria 
com entes privados, que fi carão responsáveis pela defi -
nição, elaboração do projeto, custeio, instalação e ma-
nutenção da estrutura, que fi cará instalada em áreas 
originalmente destinadas às vagas de estacionamento 
de veículos. A ideia surgiu depois que estudantes de 
Arquitetura e Urbanismo da URI colocaram algumas 
instalações na rua Marquês do Herval, no ano de 2017. 

Marcos Demeneghi

A presença dos metodistas em 
Santo  Ângelo remonta o ano de 
1922, já fazem 96 anos que foi er-
guido o primeiro templo desta de-
nominação religiosa, considerada 
então, a primeira igreja evangélica 
constituída no município.

O atual templo Metodista já é a 
terceira edifi cação, mesmo assim, 
já faz parte da história visual da 
Rua Três de Outubro e neste ano 
(2018) completa 60 anos. 

Nos dias 4, 5 e 6 de dezembro os 
metodistas celebram esta história 
com o show gospel de Asaph Borba, 
ofi cinas e Workshops com o tema 
“Restauração alegria de servir”. O 
evento que reunirá metodistas de 
várias cidades do Estado (de toda 
a 2ª Região Eclesiástica Metodista) 
também contará com a presença do 
Bispo Nacional desta denominação 
religiosa, Luiz Vergílio e o evento é 
aberto a participação de todos. 

O Pastor (reverendo) Alex San-
dro Fernandes Nunes afi rma que 
Asaph Borba é um conhecido can-
tor gospel, não só dos metodistas, 
mas de várias denominações evan-

gélicas e estende o convite a todos 
os interessados.  

O metodismo foi um movimen-
to de avivamento espiritual cristão 
ocorrido na Inglaterra do século 
XVIII que enfatizou a relação ínti-
ma do indivíduo com Deus, inician-
do-se com uma conversão pessoal e 
seguindo uma vida de ética e moral 
cristã. 

Outra ênfase forte do movimen-
to foi o seu engajamento em ques-
tões de assistência e ação social. O 
metodismo foi liderado pelos Re-
verendos John Wesley (1703-1791) 
e seu irmão Charles Wesley (1707-
1788), considerado um dos maiores 
expoentes da música sacra protes-
tante, ambos ministros da Igreja 
Anglicana.

Quando da independência dos 
Estados Unidos, Wesley se viu 
obrigado a ordenar sacerdotes para 
o novo país republicano, e a sepa-
ração com a Igreja Anglicana em 
terras americanas se tornou inevi-
tável, e a nova igreja passou a ser 
chamada de Igreja Metodista Epis-
copal. 

Primeiro templo 
Evangélico
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Cidade

KIRENIA VOLTA FELIZ PARA CUBA, MAS LAMENTA A ANTECIPAÇÃO DOS PLANOS

Kirenia Presibal Rodrigues concluiu o curso de me-
dicina em Cuba no ano de 2014. Três anos mais tarde, 
em 2017, teve a oportunidade de aderir ao programa 
“Mais Médicos”, não pensou duas vezes, assinou o con-
trato para atuar por três anos no Brasil. 

Kirenia desembarcou em Brasília e logo se estabele-
ceu em Santo Ângelo, onde atua na medicina atenden-
do de 15 a 16 pacientes por dia. O atendimento é no 
posto ESF - Estratégia de Saúde da Família, localizado 
no Bairro Centro Sul. 

A ANTECIPAÇÃO DOS PLANOS

No último dia 14 de novembro Kirenia recebeu o 
comunicado informando que o contrato que lhe trouxe 
ao Brasil foi rescindido. Ela declara que vai levar daqui 
somente boas lembranças. “Volto feliz” disse a médica 
cubana, declarando que o Brasil é um país muito queri-
do em todo o mundo, embora esteja emocionada com 
o retorno e o fato de deixar a rotina de atendimento na 
comunidade, procura assimilar como a antecipação de 
um fato que já estava previsto, tendo em vista que o 
contrato era de três anos.

“Uma experiência e um desafi o inesquecível, para 
quem tem 27 anos”, completou a jovem médica ao es-
clarecer que sua formação acadêmica em Cuba leva em 
consideração o princípio de prestar ajuda humanitária 
por meio do trabalho na medicina. Neste tempo de atu-
ação em Santo Ângelo ela percebeu que as pessoas da 
comunidade são muito agradecidas pelo atendimento 
prestado por meio do seu trabalho. 

Quanto às declarações de Jair Bolsonaro, nas quais 
questiona a capacitação técnica dos médicos Cubanos, 
ela fala que o pensamento é livre. “Nós cumprimos uma 
missão” e os fatos é que vão determinar a realidade 
construída neste período de atuação no Brasil, ela acre-
dita que as estatísticas sobre o trabalho dos médicos 
poderão contribuir para avaliar o trabalho dos Médicos 
Cubanos.  Kirenia também lembra que participam do 
programa mais médicos profi ssionais de vários países e 
não somente de cuba.

As inscrições para adesão ao Projeto Mais Médicos estão abertas e Santo Ângelo se destaca no interior do Estado com a oferta 
de 15 vagas. Saiba quais medidas a Secretaria de Saúde pretende tomar para minimizar a precarização do atendimento a 

população. Confi ra também o breve depoimento de uma médica do programa que deve retornar para Cuba
Quinze médicos cubanos atendem a população 

de Santo  Ângelo. Segundo o secretário de saúde, 
Luiz Carlos Cavalheiro, é uma das cidades do inte-
rior gaúcho com o maior número de médicos desta 
nacionalidade. 

Eles foram contratados por meio do Programa 
Mais Médicos e atuam em 9 equipes de ESF - Estra-
tégia da Saúde da Família e 6 Unidades Básicas de 
Saúde (UBS). 

O Secretário Luiz Carlos Cavalheiro está reali-
zando levantamentos e reuniões para tomar ciência 
da situação, ele informa que ainda não foi comuni-
cado formalmente da saída defi nitiva dos médicos 
cubanos de Santo  Ângelo e até ontem eles estavam 
atendendo. Mas assim que eles deixarem a cidade, 
a equipe da secretaria de Saúde do Município pre-
tende manter o Posto 22 de Março a UPA - Unidade 
de Pronto Atendimento e o Hospital Santo  Ângelo 
para atender a demanda do município em regime 
excepcional. 

Por outro lado, o secretário também acredita 
que, com o edital lançado pelo governo federal, San-
to  Ângelo consiga despertar o interesse de profi ssio-
nais da área de saúde, devido a localização e condi-
ções que a cidade oferece. 

Cavalheiro contou que recebeu várias ligações de 
profi ssionais da saúde interessados em atuar no mu-
nicípio, embora seja cedo para conclusões, ele tem 
esperança de minimizar os efeitos deste problema 
criado pelas declarações do futuro presidente eleito 
Jair Bolsonaro. 

O governo municipal está fazendo um levanta-
mento para tomar medidas que pretendem minimi-
zar os efeitos da saida destes profi ssionais da cidade. 
Sem médicos nas ESF e UBS o atendimento precari-
za o acesso a saúde preventiva e estreita ainda mais 
a porta de entrada no SUS, tendo em vista que qual-
quer encaminhamento para um especialista, para a 
realização de exames e até baixa hospitalar passam 
obrigatoriamente por um médico que atua nesta 
área. 

Santo Ângelo é uma das cidades do 
interior com mais cubanos em ação

Kirenia Presibal Rodrigues

Foi criada a “Zona de Inovação Sustentável de Santo Ângelo”
A instalação da ZISSAN - Zona de Inovação Sus-

tentável de Santo Ângelo foi inspirada na palestra 
do professor doutor Marc Weiss, realizada na ma-
nhã da segunda-feira, dia 19, no auditório do Centro 
Municipal de Cultura. À tarde, no auditório da Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente, Weiss esteve 
reunido com um grupo de pessoas que participou da 
palestra e optou por discutir a instalação da Zona 
de Inovação Sustentável no município, com a inte-
gração do ZISPROF e ZISTALK, tendo como modelo 
o ZISPOA, de Porto Alegre, uma iniciativa da orga-
nização não-governamental Global Urban Develop-
ment (GUD), da qual o americano é presidente. 

De acordo com a coordenadora do Programa 
Inova Santo Ângelo, a administradora Helenice 
Reis, um novo encontro será agendado para for-
matar as ações empreendedoras. “Agendamos para 
os dias 7 e 8 de dezembro, uma visita de estudos 
à Capital do Estado, ao Distrito “C” de Economia 
Criativa e à ZISPOA, no 4º Distrito, incentivando 
os envolvidos nestes processos de inovação a co-
locar em prática ações sustentáveis”, argumentou. 

O secretário municipal do Planejamento, Jorge 
Tonetto, afi rmou que a ZISSAN será a segunda Zona 
de Inovação Sustentável da América Latina e a pri-
meira em municípios de pequeno e médio porte. 

ZONA DE INOVAÇÃO
Na palestra ministrada por Marc Weiss, em 

inglês, com tradução simultânea da professora da 
Kingsway, Aline Schwartz, e do secretário do Plane-
jamento Jorge Tonetto, o americano explicou que 
Zona de Inovação Sustentável é um experimento 
inclusivo que busca caminhos melhores para as ci-
dades, com crescimento em harmonia com o meio 
ambiente.

No caso específi co do ZISPOA, explicou o pales-
trante, são trabalhados cinco objetivos específi cos 
até 2020: tornar-se o lugar mais Alimentado por 
Energia Solar; mais Efi ciente Energeticamente; 
mais Conectado Digitalmente; mais Amigável a 
Tecnologias Renováveis; e mais Amigável a Bicicle-
tas da América Latina. 

Em quatro anos de existência, integrada por 
mais de 100 pessoas, a ZISPOA é um local de dis-
cussão permanente e tem gerado ideias para o de-
senvolvimento sustentável como conexão digital e 
efi ciência energética, gerando no seu entorno uma 
cadeia de produtos e serviços.

“O Rio Grande do Sul é um dos estados que mais 
trabalha questões como energia e sustentabilida-
de, que busca criar tecnologias para a convivência 
harmoniosa entre a economia e o meio ambiente. 

E esta é uma visão que ajuda a formar uma socie-
dade inovadora e sustentável”, afi rmou Weiss, que 
tem em seu currículo, a assessoria do ex-presidente 
americano Bill Clinton, para assuntos de desenvol-
vimento sustentável.

A estratégia da ZIS e da GDU é desenvolver 
ações para que o Rio Grande do Sul se torne o Es-
tado mais sustentável da América Latina até 2030. 
“A afi rmação tem base nas habilidades do povo 
gaúcho: uma agricultura forte, solo fértil, água em 
abundância, biodiesel, produção de tecnologia de 
precisão, automação, máquinas inteligentes, qua-
lidade em saúde, criatividade e inovação, envolvi-
mento da sociedade nas decisões governamentais, 
entre outras”. 

Marc Weiss afi rmou ainda que a demanda por 
comida deva crescer em 30% até 2030, principal-
mente em países como a China e a Índia e que o 
Rio Grande do Sul, por suas potencialidades, esta-
rá ancorado no crescimento com o fornecimento de 
alimentos. 

O Programa Inova Santo Ângelo está sendo im-
plantando pelo Governo Municipal, por meio da 
Secretaria do Planejamento, com o apoio de ins-
tituições de ensino e entidades representativas de 
classe.

Marcos Demeneghi
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C
esar Mürmann - que se caracteriza pelo seu carisma 
e bom humor, bem como por atuar com dinamismo 
na gerência da agência do Sicredi em Catuípe, para 

celebrar  os seus 60 anos teve como inspiração a sua 
grande paixão e hobby: a moto! E foi dentro deste tema, 
que no dia 10 de novembro aconteceu a descontraída e 
muito divertida festa de seu 60º aniversário, no Resturante 
da sede campestre do Clube Gaúcho. A badalada ocasião, 
que reuniu familiares e inúmeros amigos, realmente foi 

muito bacana, com momentos de emoção e merecidas 
homenagens ao aniversáriante, além de uma boa música 
e uma excelente gastronomia! Tudo perfeito! Na foto o 
aniversariante Cesar com sua esposa Salete Mürmann - 
na moto e cercado por sua sogra Nadir Silva, nora Taisa 

Podgorski e filho Ricky Mürmann, cunhados Nelson 

Bones e Mara Silva, Maura Silva e Alexandre Souza, e 
a sobrinha Graziela Nowaczyk - no cenário da animanda 
festa de seus 60 anos.

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação

CESAR MÜRMANN: 6.0!CESAR MÜRMANN: 6.0!

Larissa Schneider - conhecendo 
e desfi lando a coleção verão 

2019 da Loja Abusiva!

Magme Londero e Jaqueline Ely - no 
Jantar Tropical do Rotary Cruz de Lorena. 

Aliás, ontem, 20, a querida Magme - que dirge 
com entusiasmo e competência a Escola Criança 
e Companhia, estreou idade nova, sendo alvo 
de muitas e merecidas homenagens. À Magme, 
parabéns e sucesso sempre!

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação Foto: Amauri LírioFoto: Amauri Lírio

Ale e Cassia Heldt,  Carol Dalmolin e 
Briane Zampieri - no “Fashion Day” 
da Mariah Santa Shoes. E abaixo, Ale 
Ferrari, Viviane Obadowski e Adriana 

Pagliarini Pilau - na estreia da Diori.

Foto: Amauri LírioFoto: Amauri Lírio

Foto: Amauri LírioFoto: Amauri Lírio
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ARainha da 27ª Novemberfest - Fernanda Winckler entre  a moçada da Ju 
Gaúcho: Viktor e Naylane Petri, Eduardo Rambo, Rafaella N. Gonçalves, 
Bruno de Oliveira, Lúcia Stefanini, Bruno Friedrich, Alessandra Gerloff , 

Paulinne Klee e George Porto - que juntamente com o Bloco Boom  estão fazendo 
a maior festa e se divertindo muito na Novemberfest. Aliás, sábado, 24, tem o 
baile de encerrameno da “27ª November”, no Clube Gaúcho, é claro! A noitade de 
muito chope e alegria vai ter música das bandas Renascer e Balança Brasil.

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel
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Sindilojas Missões vai sortear 
uma moto na Campanha de Natal

Entre os prêmios estão uma viagem com direito a acompanhante, Smart TV e vale compras.
A campanha vai até o dia 31 de dezembro e o sorteio será no dia 04 de janeiro

Lançamento da campanha foi na última segunda-feira, dia 19

Divulgação

Teve início nessa segunda-feira, dia 19, e prosse-
gue até o dia 31 de dezembro a Campanha Um So-
nho de Natal, do Sindilojas Missões.

 Focada no incentivo ao comércio para as vendas 
de Natal, a campanha esta na sua terceira edição, e 
como diferencial traz uma premiação maior do que 
nas duas edições anteriores. 

“A Campanha vem num crescer gradativo, visan-
do fortalecer a proposta de incentivo ao comércio”, 
destaca o presidente da entidade, Gilberto Aiolfi . Se-
gundo ele na última edição, em 2017, foram totali-
zados mais de 45 mil cupons participantes da Cam-
panha. Por esse motivo para o sorteio que acontece 
no dia 04 de janeiro, a entidade já pensa em uma 
atividade em área externa.

A coordenadora de Marketing, Eventos e Pro-
moções do Sindilojas Missões, Amanda Sarturi Pa-
checo, destaca que até o momento 103 empresas já 
aderiram à Campanha, e, em cada uma delas, quem 
comprar acima de 50 reais poderá solicitar o cupom 
para concorrer aos prêmios.

CONHEÇA AS EMPRESAS PARTICIPANTES

1. 2001 Utilidades
2. Abusiva
3. Adriana Decorações
4. Adriana Photo Studio
5. Alternativa Modas
6. Animed
7. Arena Grill
8. Armazém Coruja
9. Artelândia
10. Azul Cargo
11. Bakana Moda Fitness
12. Barriga Verde
13. Boa Compra I
14. Boa Compra II
15. Brix e Cia
16. Casa Forte
17. Casa Real
18. CCAA
19. Churrascaria do Chico
20. Cia das Persianas
21. CIG
22. Cinesom
23. Contexto e Brilhos
24. Da Luz Calçados
25. Daiani Bianca Marques - Entre – Ijuis
26. Decore

27. Destak Tintas
28. DS Conforto e Lazer
29. Empório de Gramado
30. Equipar
31. Estilo e Conforto
32. Exclusiva Santo Ângelo
33. Fernan Beleza e Ponto
34. Ferrosul
35. Gabi Calçados
36. Gráfi ca Venâncio Ayres
37. HB Store
38. Imperador Joias
39. Instituto Embelleze
40. Jairo Baterias
41. Javi
42. Jerivagro
43. Livraria 7 de Setembro
44. Livraria Arco Íris
45. Livraria Útil
46. Loja Karolinna
47. Loja Sol e Lua
48. Lojas Farroupilha I
49. Lojas Farrouplha II
50. Lojas Integração
51. Lua Nova
52. Luiz Sehn Óptica e Joalheria

53. Maicá Center
54. Matisse La Mode
55. Mecautor
56. Mercado Caryone
57. Mercado Piratini
58. Mercado Super Lar
59. Milaneska
60. Multiplast
61. Mundo Infantil
62. O Boticário
63. Óptica e Joalheria Mirim
64. Óptica Rainha
65. Óptica Sehn
66. Ótica e Relojoaria Tic Tac
67. Óticas Elo
68. Padaria Santo Ângelo
69. Padaria Super Pão
70. Perusso
71. Pet Center
72. Pontaria
73. Posto do Alemão
74. Posto Uggeri
75. Prost Bier
76. Protemax
77. Quick
78. Rekinte

79. Restaurante Crebom
80. RG Ferramentas
81. Rubi e Gerson
82. Santos Picco
83. Schneider Auto Peças
84. Show de Criança 
85. Star Bem Móveis
86. Stefany Fashion
87. Studio T
88. Supermercado Ceretta 
89. Supermercado Cripy
90. Supermercado Popular
91. Sweet Fashion Kids
92. Termômetro Têxtil
93. TokSpecial
94. Universo dos Móveis
95. Vanipar
96. Veiga Material Elétrico
97. Vencal Calçados
98. Via Passos
99. Vidraçaria Bom Jesus
100. Virgo
101. Vivalar
102. Weinert Supermercados
103. Weinert Supermercados – Bairro 
Pippi

PREMIAÇÃO

Saiba onde adquirir as Agendas da Aspa - Bicho Amigo
e do Lar Isabel Oliveira Rodrigues

A segunda edição da Agenda da Aspa - Bicho Ami-
go e do Lar Isabel Oliveira Rodrigues já está disponí-
vel para compra em vinte pontos de vendas em Santo 
Ângelo. A agenda 2019 das duas entidades benefi cen-
tes é ilustrada por um ensaio fotográfi co com Idosos 
do Lar Isabel Oliveira Rodrigues, Cães da Aspa/Bicho 
Amigo, veículos da AVANT e cenários públicos de 
Santo Ângelo.   A ação tem a fi nalidade de arrecadar 
fundos para efetivar os cuidados com cães abando-
nados e acolhidos pela aspa e também para custear 
necessidades básicas dos idosos que residem no lar.

O trabalho de produção e confecção da agenda foi 
realizado com o esforço voluntário de profi ssionais e 
contou com o aporte fi nanceiros  de empresários patro-
cinadores. As fotografi as são de Cleison Radons Photo 
Art e a capa um trabalho estilizado de Renato Tobias.  
No corpo da agenda são encontradas as ilustrações que 
são o resultado deste ensaio fotográfi co. Foram utiliza-
das tanto locações internas, quanto externas que valori-
zam o patrimônio histórico e natural de Santo Ângelo. 

Pelo menos quatro produções, usaram carros 

antigos cedidos por membros da AVANT e uma das 
modelos que posam para fotografi a é a Sra. Ilsa Fa-
rias de Farias, ilustre personalidade de Santo Ângelo 
que presidiu o Lar Isabel Oliveira Rodrigues por vá-
rios mandatos e tem uma vasta lista de contribuições 
para esta instituição.

Agenda 2019 da Aspa - Bicho Amigo e do Lar Isabel 
Oliveira Rodrigues

PONTOS DE VENDA

Marcos Demeneghi

- Pet Center
- Lar Isabel Oliveira Rodrigues

- Vet Missões
- Exclusiva Renner
- Salão Nego Hair

- Espaço Pet
- Pet House

- AniMed
- AuQmia

- Capital AgroPet
- Vida Animal

- D´Moda
- Rusmari

- Lojas Artus
- Salão do Josias Azevedo

- Fisio Belle Sarturi
- Academia do Pingo

- Salão Inovare
- Cleison Radons

- Lab Clinisul

- 1 motocicleta Honda POP 
110i 2018

 
- Viagem (aérea) de 1 fi nal de 
semana a Porto Alegre com 
hospedagem no Hotel Sesc 

com acompanhante
 

- Televisor 48” Sony Smart 

- 1 Vale compras de 
R$ 1.000,00

- 1 Vale compras de R$ 500,00

- 1 Vale comprar de R$ 300,00 

- 6 Vale compras de R$ 100,00 
cada para o vendedor que  
realizou a venda do cliente 

contemplado.
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Um radar móvel será utilizado 
em Santo Ângelo para monitorar 
o trânsito em avenidas como Sal-
gado Filho, Getúlio Vargas, Ipi-
ranga, Rio Grande do Sul, Venân-
cio Aires e Sagrada Família. Estas 
vias são consideradas de trânsito 
rápido, com limite de 50 quilô-
metros horários. Nas operações 
de monitoramento a tolerância 
será de sete quilômetros acima do 
limite permitido. Com auxílio da 
Kopp Tecnologia, na terça-feira, 
dia 20, Agentes do DMT – Depar-
tamento Municipal de Trânsito e 
Policiais Militares receberam um 
primeiro treinamento para ope-
rar o equipamento. 

O Diretor do Departamento 
de Trânsito de Santo Ângelo, Ger-
son Rodrigues, informou que du-
rante os primeiros 30 ou 45 dias 
de uso do radar, as ações terão 
fi nalidade educativa, bem como, 
de operacionalização da sinaliza-
ção das vias, pois muitas das ruas 

não especifi cam o limite de velo-
cidade, portanto, neste período as 
abordagens que forem feitas se-
rão de conscientização, enquanto 
isso já está sendo providenciada a 
devida sinalização de trânsito. 

O gestor de projetos da Kopp, 
Marcelo Saraiva, explica que o 
equipamento permite que o DMT 
obtenha relatórios sobre o fl uxo 
de veículos nas vias monitoradas, 
obtendo dados como tipo de veí-
culo, velocidade média aplicada 
pelos motoristas e deste modo 
é possível qualifi car o gerencia-
mento do trânsito e montar estra-
tégias mais adequadas de mobili-
dade urbana. Nos próximos dias, 
as Agentes e PMs continuam re-
cebendo orientações para operar 
o equipamento e obter o melhor 
resultado. 

 Segundo a assessoria de 
comunicação da Prefeitura o ob-
jetivo da adoção do radar móvel 
é conter o excesso de velocidade 

nas principais vias urbanas com 
vistas à redução de acidentes, 
gerando maior segurança para 
condutores e pedestres, pois o 
excesso de velocidade é apontado 
por autoridades de trânsito como 
uma das principais causas de aci-
dentes no sistema viário urbano e 
nas rodovias brasileiras.

 “Após o período de orienta-
ções o aparelho eletrônico entra-
rá em funcionalidade plena. Este 
equipamento não efetuará multa 
no momento do delito, ele vai 
captar imagens do veículo, com 
informações como placa e local 
e, posterior a isso, os registros se-
rão encaminhados para o Sistema 
de Informação de Trânsito (SIT) 
no DMT. A partir deste proces-
so, o DMT fi ca responsável por 
repassar as imagens e dados ao 
Departamento Estadual de Trân-
sito (DETRAN/RS), que emitirá a 
notifi cação ou multa ao infrator”, 
ressaltou Gerson.

Marcos Demeneghi

Radar auxiliará no Radar auxiliará no 
controle de velocidadecontrole de velocidade

As principais avenidas de Santo Ângelo receberão sinalização indicativa de velocidade 
e serão monitoras por um radar móvel. Na primeira fase as operações terão fi nalidade 

educativa e, na segunda, coibir o excesso de velocidade e reduzir os acidentes

INFORMATIVO 14ª CRE
Enida Teresinha Lange Sallet

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

ESCOLAS ESTADUAIS COM
INSCRIÇÕES ABERTAS

As inscrições na rede estadual para os 1ºs anos do Ensino 
Fundamental, Ensino Médio, Ensino Médio Integrado, Cur-
so Normal, Aproveitamento de Estudos do Curso Normal, 
Educação Profi ssional permanecerão abertas até o dia 25 de 
novembro e devem ser realizadas através do site da SEDUC: 
http://www.educacao.rs.gov.br/matriculas. Solicitamos aos 
pais e alunos interessados que realizem sua inscrição o quan-
to antes, quanto mais cedo as inscrições forem realizadas, 
mais temos condições de fazer o planejamento logístico em 
termos de turmas e professores. Maiores informações na 14ª 
CRE, através do telefone 3313 0256, com Maria Estela ou Dé-
bora ou na secretaria da escola estadual de sua preferência.

LANÇAMENTO DO LIVRO: “NARRATIVAS
E MEMÓRIAS DAS ESCOLAS ESTADUAIS 

DE CURSO NORMAL DO RS”
A Coordenadora Regional de Educação, professora Eni-

da Teresinha Lange Sallet, a Chefi a pedagógica da 14ª CRE 
Rute Izabel Ribeiro Gomes, a especialista em educação Eliena 
Maria Garlet, a assessora Maria Lucia Mousquer, juntamente 
com a coordenadora do Curso Normal do Instituto Estadual 
de Educação Odão Felippe Pippi, Iara Bandeira e a profes-
sora Jocelaine Spatt dos Santos participaram na segunda 
feira (12), do Lançamento do Livro “Narrativas e Memórias 
das Escolas Estaduais de Curso Normal do RS”, na SEDUC, 
em Porto Alegre. A obra traz uma inédita compilação de do-
cumentos e fatos históricos das 99 escolas da rede estadual 
gaúcha que ainda oferecem o curso, surgido no Estado em 
1869 – o pioneiro foi o Instituto Flores da Cunha, de Porto 
Alegre.“O resgaste traz ainda as particularidades de cada uma 
das escolas. A oferta do Curso Normal diminuiu muito em 
todo o Brasil, mas ainda é uma marca no sistema de ensino 
gaúcho”, relatou o assessor pedagógico da Seduc, Clark Bal-
bueno Sarmento, um dos organizadores da obra. A secretá-
ria-adjunta estadual de Educação, Iara Wortmann, ressaltou 
a importância de fortalecer cada vez mais o projeto pedagó-
gico do Curso Normal e destacou o papel do professor como 
agente transformador. “Este é um momento de celebração e 
de garantia de continuidade do Curso Normal. Nada do que 
a Seduc faz teria efeito se não fosse o trabalho do professor. 
Ser educador é construir um mundo melhor”, disse. Parabéns 
Instituto Estadual de Educação Odão Felippe Pippi de Santo 
Ângelo pela contribuição ao Livro “Narrativas e Memórias 
das Escolas Estaduais de Curso Normal do RS”. Vocês fazem 
parte desta história!

SEMINÁRIO E LANÇAMENTO DO LIVRO
“TERRITORIALIDADES NEGRAS NO RS”

Na última quarta-feira (14), no Auditório da Caixa Eco-
nômica Federal, aconteceu o Seminário da Linha de Pesquisa 
Territorialidades Negras do Rio Grande do Sul, no qual par-
ticiparam as assessoras da 14ª CRE, Elsa de Souza Trindade 
e Maria Lucia Mousquer. A linha de pesquisa “Territorialida-
des Negras no RS” investiga e estuda o pertencimento da pre-
sença negra nas diferentes localidades do Rio Grande do Sul. 
O projeto prevê uma ação contínua e permanente dentro do 
currículo das 99 escolas de Ensino Médio com Curso Normal 
onde, anualmente, deve ser trabalhada. O objetivo é atingir, 
além dos estudantes do Curso Normal, os estudantes da Edu-
cação Infantil e das séries iniciais do Ensino Fundamental. A 
Secretaria Estadual de Educação (Seduc), nesta mesma data, 
na 64ª Feira do Livro de Porto Alegre, promoveu o lançamen-
to da obra “ Territorialidades Negras no Rio Grande do Sul”. 
O evento, foi realizado dentro do Memorial do Rio Grande do 
Sul, na praça da Alfândega, como encerramento da progra-
mação do Seminário da Linha de Pesquisa que deu origem 
ao livro. O livro de 210 páginas conta com 47 artigos escritos 
por professores e grupos de alunos a partir de refl exões pro-
vocadas pela temática, como explica a assessora de educação 
das Relações Étnico-Raciais da Seduc, Adriana Santos: “ É o 
resultado do trabalho de 3 anos de pesquisa e os trabalhos 
mostram o desenvolvimento do projeto com os estudantes e 
professores”, afi rmou.

FORMAÇÃO CONTINUADA DE 
LEGISLAÇÃO DE ENSINO

Nos dias 12 e 13 de novembro, participaram da Forma-
ção continuada de Legislação de Ensino, em Porto Alegre, a 
Chefi a Pedagógica da 14ª CRE, Rute Izabel Ribeiro Gomes e 
a Especialista em Educação Eliena Maria Garlet. Momento 
em que trataram sobre instrução de processos de acordo com 
a legislação vigente, legislação sobre a oferta de Educação In-
fantil, Ensino Fundamental, Ensino Médio e Educação Pro-
fi ssional. Também foi tratado sobre a instrução de processos 
administrativos eletrônicos no Sistema Estadual de Ensino.

INSCRIÇÕES PARA O TRANSPORTE ESCOLAR 
PARA ALUNOS DA ZONA RURAL 

Informamos que de 20 de novembro até 20 de dezembro 
de 2018, a 14ª Coordenadoria Regional de Educação, estará 
realizando as inscrições para alunos da zona rural da rede es-
tadual que irão utilizar o transporte escolar no ano de 2019. 
Os interessados deverão comparecer na 14ª CRE, na Rua 
Barão de Santo Ângelo, 832 portando xerox dos seguintes 
documentos: identidade ou certidão de nascimento do alu-
no; bloco de produtor carimbado ano 2018 ou comprovante 
de residência (água ou luz) e atestado de matrícula da escola 
ou frequência constando o turno. Maiores informações com 
Mara Rubia, pelo fone 33130277.

EducaçãoTrânsito
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